

548935

EL DIVISADERO MARTES 19 DE DICIEMBRE DEL 2000

SUPLEMENTO ALUEN

REGION DE AYSEN

II

HERNAN RIVERA LETELIER

RASGOS BIOGRAFICOS.

Nació en Talca (1950). Vivió hasta los 11 años en la oficina salitrera Algora. Al finalizar ésta, se traslada la familia a Antofagasta, donde muere su madre. Sus hermanos se van a casa de sus tíos. El se quedó en Antofagasta solo, hasta los 11 años aproximadamente. Para sobrevivir, vendió diarios. Posteriormente trabajó como mensajero en la empresa Anglo Lautaro (hoy Socimich). A los 18 años entró a un taller eléctrico. Pero su afán aventurero lo envió a recorrer, por tres años, Chile, Bolivia, Perú, Ecuador y Argentina. Regresó en 1973 a Antofagasta e ingresó a trabajar en la empresa Mantos Blancos. Se casó con una niña de 17 años teniendo el 24. Despues partió a Pedro de Valdivia, otra oficina salitrera. Estudió en la escuela nocturna séptimo y octavo año y en Inacap obtuvo su licencia de enseñanza media. Actualmente (2000) vive en Antofagasta con su esposa y cuatro hijos. Ha obtenido en dos oportunidades el Premio Consejo Nacional de Libro (1944 y 1996).

EL ESCRITOR

Si bien en un principio publicó poemas y cuentos en sus libros Poemas y Pomadas y Cuentos breves y cuescos de brevías, respectivamente, es en el género novelístico donde ha obtenido rotundo éxito editorial, de crítica y del público. Sus libros están siendo traducidos a varios idiomas y también hay perspectivas de hacer cine.

Su primera novela La Reina Isabel cantaba rancheras, al igual que las postergones, tratan sobre la vida dura, labiosa y solitaria de las personas que trabajan en las oficinas

salitreras, dándole importancia al retrato de los burdeles y prostitutas, a quienes coloca como heroína en sus textos. «Son mujeres que amo, porque si ser prostituta ya es fuerte, serlo en el desierto raya en lo heróico».

Sueña con poseer un estilo literario que sea una mezcla de «lo mágico de Rulfo, lo maravilloso de García Márquez, lo lúdico de Cortázar y la inteligencia de Borges. Nada más quiere el pampino». Estas cualidades soñadas por Rivera Letelier se asoman un poco en sus textos, especialmente lo maravilloso de García Márquez y lo lúdico de Cortázar.

Sus dos primeras novelas, un tanto morosas en su desarrollo, muestran el talento del futuro gran escritor, consolidando su estatura de tal en su libro *Estamangana de amor con banda de música* (1998), donde la pluma se ha aligerado, no abunda en digresiones y la tensión dramática es más acentuada y dinámica.

Sus héroes, como lo dijimos, siguen siendo personas de pobre pasar, con mucha adicción al alcohol, los juegos, la jarana y viviendo en una permanente pobreza. Incursiona en un género que hizo famoso a Manuel Rojas, Armando Méndez Carrasco, González Vera, Alberto Romero, Nicomedes Guzmán y otros escritores chilenos.

Ha tenido suerte porque tiene talento.

Sus primeras novelas, reiterando, conocieron el éxito inmediato, circunstancia que se ha mantenido con las obras posteriores, al igual que los otros escritores de renombre internacional: Isabel Allende y Luis Sepúlveda.



EL HOMBRE

Fiel a sus raíces humildes, Rivera Letelier es de una sinceridad enorme. No oculta sus errores y no cree ser escritor. Sencillo, atable, locuaz, utilizando términos populares, su conversación es diafana y coloquial, propio de una persona que ha tenido innumerables experiencias en la vida y donde todo lo ha conseguido con mucho esfuerzo y sacrificio. A él nada le ha sido regalado. Por eso cobra importancia el éxito obtenido: «desde ese día (cuando ganó en 1944 el Premio Consejo nacional del libro) la vida me dio una vuelta de carretera. Me he convertido en el hombre más feliz del mundo. Mayo lo que me gusta, vivo de eso y lo gozo. No he cambiado mi forma de vivir ni mis amigos, pero me siento más seguro de mí mismo, ya que no tengo que preocuparme de que no voy a tener pan para mis hijos mañana».

Centro de trabajo para discapacitados

Hernán Rivera Letelier [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hernán Rivera Letelier [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile